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ABERTURA- Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e 

três às nove horas por meio do link: hhtps://meet. google.com/sho-mqpi-vyv, foi 

dado início a décima nona reunião – Décima sexta Ordinária da Comissão 

Intergestores Regional do Baixo Amazonas (CIR). A reunião foi aberta e 

conduzida pelo Coordenador da CIR Baixo Amazonas, Sr. Aurimar Simões 

Tavares, que saudou a todos com bom dia, e sob a proteção de Deus, em 

nome do secretário Dr. Anoar agradeceu a presença de todos, agradeceu ao 

COSEMS-AM, pelo apoio para a realização desta reunião e na sequência, 

Aurimar inicia a reunião e coloca em votação o ITEM I.À Aprovação da 18ª 

Reunião 15ª Ordinária da Comissão Intergestores Regional do Baixo 

Amazonas: Décima Oitava Reunião - Décima quinze Ordinária da CIR BAIXO 

AMAZONAS realizada no ano de dois mil e vinte e três, ao primeiro dia do mês 

de agosto às nove horas. É indagado se todos os membros estão de acordo 

com a ATA, não havendo questionamentos, considera-se o item I consensuado 

a aprovação, carecidos a isso, a ata é aprovada. No ponto II de Discussões e 

Pactuações, Aurimar aborda a pauta dois ponto um (2.1) - Processo de 

número 01.01.017101.027846/2023-09 Projeto de Habilitação de Serviço 

para a realização de laqueadura tubária e vasectomia no município de 

Maués. Franmartony inicia a discussão apresentando a enfermeira Maria 

Marcelly e em seguida oferece a palavra a Marcelly fala sobre o projeto de 

habilitação métodos cirúrgicos definitivos laqueaduras tubárias e vasectomia e 

credenciamento. Todos os profissionais são capacitados e estão inclusos no 

fluxo de atendimentos das mulheres e todos os documentos solicitados estão 

inclusos. Aurimar em seguida diz ao secretário Franmartony que em relação a 

essa questão irá conversar com Carla para que ocorra os devidos 

encaminhamentos e andamentos do projeto. Franmartony concorda e diz que 



 
precisará dá resolução para continuar com o devido encaminhamento. O 

secretário Clerton pede a palavra e parabeniza a atuação na saúde do 

município, pois o projeto possibilita a melhora no atendimento de mulheres, 

assim citando a grande importância que possui o DIU, sendo que o mesmo tem 

suma importância na saúde da mulher no município de Maués. (2.2). 

Apresentação e esclarecimentos do Modelo do Planejamento– plano de 

trabalho/execução, pela SEA CAPITAL- SES AM, referente ao Plano 

Estadual de Redução de filas do Amazonas, aprovado via resolução CIB 

009/23 e esclarecimentos em relação as cirurgias que serão pagas aos 

municípios de acordo com o Plano Pactuado e a possibilidade de 

inclusão de novos procedimentos cirúrgicos por município, respeitando 

os procedimentos gerais pactuados no Plano Estadual. Responsável (SES 

AM); Aurimar informa que a última reunião da CIB não teve quórum, mas 

Clerton informa que foi lançada uma nota pela associação dos municípios 

solicitando que a reunião fosse de forma híbrida, assim como informaram que a 

sala de reunião da CIB não estava estruturada, admitindo que os municípios 

possuem grande interesse sim nas questões debatidas, dessa forma 

esclarecendo os fatos. Lyssandra diz que as falas do secretário Clerton 

serviram ao que ela já iria dizer. Aurimar diz que não chegou a ver anota, 

sabendo e reforçando a priorização da CIB. Aurimar refuta que a associação 

dos municípios é comandada pelos gestores das cidades, sendo que é um 

grande compromisso e que sabem sobre as necessidades dos municípios. 

Lyssandra diz que as reuniões de CIR e CIB são sempre muito tranquilas e 

atuantes, Aurimar em seguida diz que cada município sabe o valor que foi 

pactuado para a realização dos procedimentos cirúrgicos de acordo com a área 

de municipalidade. Franmartony pede que o  MAC seja revisto para que 

possam saber os valores dos repasses, para que seja enviado ao ministério e 

por fim seja recebido, no entanto Aurimar afirma que essa pactuação poderá 

ser pega direto, Franmartony noticia que no momento está na UBS Fluvial e 

Aurimar diz que confirmará suas questões e solicitações. Ao pedir a palavra, 

Jociana parabeniza Parintins e Maués pelas suas manifestações e fala sobre a 

sala de esterilização do município de Barreirinha, afirmando que possuem 



 
apenas uma sala apara o suporte populacional da cidade e dá suporte aos 

demais municípios que necessitarem, por fim, diz que irá conversar com o 

secretário Péricles para que todos possa está ciente de toda a discussão da 

reunião. Alcinéia reforça a necessidade de exame cardiograma e mamografia. 

Em seguida Aurimar relembra que os laudos beneficiam apenas vinte 

municípios que fazem parte das licitações, mas tais questões estão sendo 

resolvidas o quanto antes. (2.3)- Solicitação de Apoio Emergencial da SES 

AM, para os hospitais dos municípios da região de saúde do Baixo 

Amazonas em relação ao Auto índice de crianças e adolescentes com 

síndrome respiratória, registrando altos números de internações na 

região. Ressalta-se nesse Apoio Emergencial solicitado, a importância da 

manutenção dos respirados das unidades hospitalares da região e o 

fortalecimento dos hospitais para dar resposta tem tempo oportuno. 

Responsável (SES AM); Ao fazer a leitura da pauta, Aurimar informa que essa 

questão será discutida em uma próxima oportunidade pois a ideia é tentar 

deixar a disposição para a devida discussão a representante da FVS. Informa 

ainda que ocorrerá uma reunião com a SES as quatorze horas do dia dessa 

presente reunião e após isso, essa pauta e anterior serão discutidas. Em 

seguida, o secretário Clerton pede a palavra e confirma que houve o envio de 

documentos solicitando ajuda estadual quando os casos estavam em situação 

mais emergencial, onde o hospital Jofre Cohen precisou abrir uma nova ala, 

pois os casos de internação infantil já estavam em quarenta sendo que a 

quantidade de leitos disponíveis as crianças é inferior a quantidade de internos 

e mesmo precisando de insumos, profissionais especialistas para esses 

atendimentos e apoio para o atendimento da grande demanda pediátrica, não 

houve retorno, porém após o pico da internações os casos passaram a 

diminuir. Clerton solicita apoio e pede que os municípios possam fazer 

prevenção para que as crianças não precisem chegar ao ponto grave da 

situação e ser transferida ao munícipio de Parintins. Aurimar concorda e diz 

que a prevenção comtemplaria melhora nos casos de internação da população 

pois também acredita na melhoria, deixando claro que estão sempre buscando 

formas de ajudar os municípios, assim como sempre estão acompanhando os 



 
devidos casos de internação, afirmando que irá definir melhor a questão e 

entrará em contato com os gestores dos municípios, Franmartony diz que viu a 

nota e não gostou da nota da associação dos municípios pois sente que isso 

prejudica  (2.4)- Situação da prestação de serviços de hemodiálise do 

Hospital de Parintins Jofre Cohen, que encontram-se sem cobertura 

segundo a empresa de manutenção do equipamento de hemodiálise. 

Responsável (SESAM); Aurimar informa aos secretários que terá uma reunião 

as quatorze horas para repassar as informações e alinhá-las. (2.5)- 

Informes/Outros. Alcinéia fala sobre os casos recorrentes de malária no 

município, quer apesar das dificuldades estão cada vez mais diminuindo, em 

seguida Franmartony diz que os municípios se fortalecem e fala sobre a 

situação de malária que também há registro de casos no município de Maués e 

torce para que consigam contornar a circunstância, dizendo que a discussão da 

questão é de suma importância na CIR. Jociana diz que assim como a maria 

chegou nos municípios que se manifestaram anteriormente , discorre que a 

doença chegou em seu município e na área indígena, confirma que tal situação 

será amenizada na saúde indígena. Nara pede a palavra para a representante 

do DSEI, Yaneza, que agradece o espaço e as falas dos secretários, que 

somam com o combate contra essa doença e diz que os casos irão sim 

diminuir. Aurimar se refere a Jociana e pede que a mesma envie as demandas 

que ocorrem no município de Barreirinha para a CIR. Clerton parabeniza a 

secretária Alcineia pela inciativa de ação oftalmológica e afirma que haverá 

intensificação de serviços e diminuição da malária. Alcinéia discorrer que é 

preciso enviar uma nota ao estado do Pará devido a imigração de pacientes 

positivos vindo parta o estado do Amazonas, principalmente a região do Baixo, 

a solicitação na nota é pedindo para que os gestores do estado possam 

também colaborar e fazer a parte deles, Clerton concorda com Alcinéia sobre 

repassar o informe a eles devido ao fato de que a maioria dos pacientes 

positivos de malária vem do estado do Pará. Franmartony concorda e diz que é 

preciso mesmo essa orientação pois os municípios possuem uma limitação de 

profissionais dando exemplo Maués que possui poucos Agentes de Endemias. 

Aurimar concorda com o que foi pontuado e informa que terá que encerrar a 



 
reunião pois às dez da manhã irá acontecer uma reunião com alguns 

coordenadores da SES, por fim, Aurimar agradece a presença de todos e 

finaliza a reunião. 

 

A seguir a Secretária Executiva desta CIR, pontuou os encaminhamentos 

da reunião: I- Informes de manutenção de equipamento de hemodiálise. 
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